

## Leistungsbericht 2006 der Wiener Berufsrettung (MA 70)

Die Wiener Rettung ist eine Notfallsorganisation, die 365 Tage im Jahr 24 Stunden für die Wienerinnen und Wiener im Einsatz ist.



### Projekt- und Schwerpunktüberblick 2006

#### Investitionen - Bau

- Die Generalsanierung der Rettungsstation Hernals mit Gesamtkosten von 3.915.000 Euro wurde abgeschlossen. Die Eröffnung erfolgte am 7. Juli.
- Der Neubau der Rettungsstation Mariahilf mit darüber liegendem Amtshaus wurde im April begonnen. Die Gesamtkosten für das gemeinsam mit der MA 34 geplante Projekt betragen zirka elf Millionen Euro.
- Die Vergabe für die Erneuerung der neuen Leitstelle "144" mit Gesamtkosten von 8,1 Millionen Euro wurde vom Gemeinderat genehmigt.

#### Ausrüstung und Betrieb

- Der Fuhrpark wurde um zehn Fahrzeuge im Gesamtwert von zirka 800.000 Euro erweitert.
- Die Erneuerung des Katastrophen-Zuges wurde mit der Inbetriebnahme von zwei Fahrzeugen (Type Niederflerbus) mit Gesamtkosten von 220.000 Euro fortgesetzt.
- Für die Verbesserung im Einsatzdienst wurden 70 Tragsessel mit Treppensteigern im Wert von 150.000 Euro angeschafft. Für die Einsatzmannschaften wurde Regenschutzbekleidung gekauft.
- Die Lenkerausbildung für die zirka 130 Einsatzlenkerinnen und -lenker wurde im Fahrtechnikzentrum Teesdorf gemeinsam mit der AUVA durchgeführt. Zusätzlich wurden beim ÖAMTC erstmals zwei Sonderausbildungskurse für den K-Zug für 34 Bedienstete abgehalten.

#### Ausbildungszentrum

- Das Ausbildungszentrum der MA 70 hat 144 externe mit 2.528 Personen und 101 interne Kurse mit 551 Teilnehmerinnen und Teilnehmern abgehalten, weiters wurden 3.908 Vortragsstunden geleistet.

#### Einsatzstatistik

- Die MA 70 fuhr im Jahr 2006 172.840 Einsätze (2005: 167.380). Die Gesamtleistung der von der Notrufleitstelle getätigten Einsätze ("Rettungsverbund") beträgt 219.966.
- Der Notarztubschrauber "Christophorus 9", der gemeinsam von ÖAMTC und MA 70 für den Raum Wien und Teile des nordöstlichen Niederösterreichs betrieben wird, flog 1.776 Einsätze.

#### Sonstige Leistungen

- Die MA 70 hat wieder zahlreiche Veranstaltungen organisiert beziehungsweise an Veranstaltungen teilgenommen (Töchterttag mit 70 Töchtern, Donauinselfest, Bezirksfeste, Ferienspiele et cetera).
- Am 5. Dezember wurde im Festsaal des Wiener Rathauses "125 Jahre Wiener Rettung" gefeiert.
- Am 12. und 13. November fand der 9. Internationale Notfallkongress der Wiener Rettung mit zirka 500 Teilnehmerinnen und Teilnehmern aus dem In- und Ausland statt.